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Stadtvertretung Neubrandenburg       04.03.2021 
Ausschuss für Generationen, 
Bildung und Sport 

 

 

 

 
Niederschrift 
über die 10. Sitzung des Ausschusses für Generationen, Bildung und Sport (GBS) am 
24.02.2021 

 
Beginn:   17:00 Uhr 
Ende:    19:00 Uhr 
Unterbrechungen: 
Anwesenheit:  Soll: 11 
    Ist: 11  = 100 % 

 

 
1. Eröffnung und Begrüßung 

 
Ratsherr Giermann (CDU), Vorsitzender des Ausschusses für GBS, eröffnet die 10. Sitzung 
des Ausschusses für GBS, begrüßt die Mitglieder des Ausschusses und die anwesenden Gäs-
te. 

 
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 - Feststellung der Ordnungsmäßigkeit der Einladung 
 - Feststellung der Anwesenheit 

 
Ratsherr Giermann (CDU) stellt den ordnungsgemäßen Zugang der Einladung am 15.02.2021 
sowie die Anwesenheit von 11 Mitgliedern fest. Die Beschlussfähigkeit ist hergestellt. 

 
3. Bestätigung der Niederschrift (9. Sitzung) 

 
Zu der vorliegenden Niederschrift gibt es seitens der Mitglieder keine Hinweise bzw. Änderun-
gen.  
Die Niederschrift der 9. Sitzung des Ausschusses für GBS am 18.11.2020 wird mit 11 Stim-
men dafür bestätigt. 

 
4. Informationen, Mitteilungen und Anfragen  

 
RH Giermann gratuliert Herrn Ramp zur neuen Position als Abteilungsleiter der Abteilung 
Schule, Sport und Generationen (SSG).  
Aufgrund der aktuellen Situation und den coronabedingten Einschränkungen für Vereine und 
Verbände schlägt RH Giermann die Durchführung einer Sondersitzung des Ausschusses in 
der ersten Aprilhälfte vor, um sich mit den Auswirkungen der Corona-Schutzmaßnahmen für 
Vereine und Verbände zu befassen. Der Vorschlag wird einstimmig angenommen. RH Gier-
mann bittet um die Zuarbeit von Ideen, Themenwünschen und Ansprechpartnern. 
Weiter präsentiert RH Giermann ein Video zum Projekt „Errichtung einer Beachsportstätte am 
Brodaer Strand“ und informiert über ein Pressegespräch zu diesem Thema. Das Video ist ver-
fügbar auf der Internetseite „www.99funken.de/beachsportanlage-broda“. RH Giermann bittet, 
das Projekt in den Fraktionen vorzustellen und um Unterstützung zu werben.  
 
Frau Beck-Helbing (Behindertenbeauftragte der Vier-Tore-Stadt) informiert über eine Lichter-
Aktion anlässlich des „Rare Desease Day“ am 28.02.2021. Die Aktion wird von der Neubran-
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denburger Stadtwerke GmbH unterstützt. RF Reinsdorf bedankt sich bei Frau Beck-Helbing 
für die Initiierung dieser Aktion. 
RF Paulitschke informiert darüber, dass die Beschlussvorlage BV/VII/0149 „Bibliothekskon-
zeption 2025 für die Regionalbibliothek Neubrandenburg“ in der Sitzung des Hauptausschus-
ses am 18.02.2021 auch in den Ausschuss GBS verwiesen wurde und bittet um Behandlung 
in der nächsten Ausschusssitzung. RH Giermann informiert, dass der Oberbürgermeister zu 
diesem Thema eingeladen wird. Dieser Vorschlag wird durch den Ausschuss einstimmig an-
genommen. 
 
RH Donner merkt an, dass eine Präsenzsitzung vor dem Hintergrund des Beschlusses der SV 
vom 04.02.2021 zur „Aufrechterhaltung der Arbeit der Stadtvertretung und ihrer Ausschüsse 
während der SARS-CoV-2-Pandemie“ äußerst „unglücklich“ ist und bringt sein Unverständnis 
zum Ausdruck. Herr Ramp informiert, dass nach seinem Kenntnisstand eine Aufgabenbe-
schreibung zur Herstellung der technischen Voraussetzungen zur Durchführung von digitalen 
oder hybriden Sitzungen an die IKT-Ost übergeben wurde. Eine mögliche technische Lösung 
wird ab der Sitzung der Stadtvertretung am 18.03.2021 angestrebt. 
 
Herr Stenzel fragt an, ob die Stelle des Sportkoordinators schon ausgeschrieben ist. Herr 
Ramp informiert, dass im März eine Stellenausschreibung erfolgt.  
 
Herr Ramp berichtet über Antrittsbesuche in den Schulen in Trägerschaft der Vier-Tore-Stadt. 
Die Zusammenlegung der Abteilungen „Schule“ und „Generationen, Bildung und Sport“ und 
die damit verbundenen Synergieeffekte wurden von den Schulleiterinnen und Schulleitern 
wohlwollend aufgenommen.  
RH Donner bedankt sich bei dieser Gelegenheit für die Umsetzung der Rettungsgerüste der 
Grundschule Süd. 
Weiter berichtet Herr Ramp über aktuelle Entwicklungen zur Wiederaufnahme des Schulbe-
triebs sowie der Erweiterung des Teilhabepakets gem. SGB II für die Kostenübernahme von 
digitalen Endgeräten für Schülerinnen und Schüler. 
Im Bereich Sport sind ebenfalls Änderungen eingetreten. Neben den Bundeskadern dürfen 
seit dem 12.02.21 auch wieder die Landeskader den Trainings- und Wettkampfbetreib auf-
nehmen. Im Individualsport gelten seit Aufhebung der Allgemeinverfügungen des Landkreises 
MSE zur Beschränkung des Individualsports nun wider die allg. Regelungen der Corona-
Landesverordnung. Somit ist der Individualsport allein, zu zweit oder mit Personen des eige-
nen Hausstandes auf und in allen öffentlichen und privaten Sportanlagen wieder möglich. 

 
5. Feststellung von Änderungsbedarf zur Tagesordnung 

 
Die Vorlage BV/VII/0144 „Festlegung des Termins zur Wahl der Oberbürgermeisterin/des 
Oberbürgermeisters der Vier-Tore-Stadt Neubrandenburg“ wurde im Hauptausschuss vom 
18.02.2021 durch den Oberbürgermeister zurückgezogen. Der TOP 7 wird daher von der Ta-
gesordnung gestrichen. 
 
Durch RH Giermann werden folgende Rederechte beantragt: Für TOP 2 für Herrn Steffen 
Beier (Geschäftsführer SV Turbine), für TOP 3 für Herrn Theo Hadrath (Stellvertretender Vor-
sitzender der Sportjugend Mecklenburg-Vorpommern) sowie für TOP 4 für Herrn Cornelis 
Meid (Statteilbüro Süd). 
 
Die geänderte Tagesordnung und die Anträge auf Rederecht werden einstimmig bestätigt.  
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6. Abhandlung der Tagesordnung 

 
Öffentliche Beratungsgegenstände 

  
TOP 1 BV/VII/0136 Fortführung und Betrauung der Sozial- und Jugendzentrum   

  Hinterste Mühle gGmbH (SJZ) mit Leistungen der Kinder- und  
Jugendarbeit im Zeitraum ab 2021 
VA: Verwaltung 

 
Herr Bachmann (Beauftragter des Beteiligungsmanagements) stellt die Vorlage vor und führt 
zum Konzept, zum Vorhaben, zu den Finanzen, zu geplanten Investitionen und zur Anpas-
sung der Vergütungen für die Angestellten aus. Frau Beck-Helbing (Behindertenbeauftragte) 
ergänzt, dass das SJZ ein Arbeitgeber für behinderte Menschen sein könnte und verweist auf 
das Teilhabegesetz. RF Paulitschke fragt nach entsprechenden Ausbildungsmöglichkeiten. RF 
Reinsdorf bekräftigt den Wunsch nach mehr Ausbildungsmöglichkeiten, die angestrebt werden 
und bittet um kontinuierliche Behandlung im Ausschuss. 
 
Der Ausschuss für Generationen, Bildung und Sport hat folgendes Votum zur BV/VII/0136 
abgegeben: 

Beratung im 
Sitzungs- 
datum 

Abstimmungsergebnis Bemer-
kungen 

BV/VII/013 

Ja Nein Enth. Befang.  

Ausschuss für Generatio-
nen,  
Bildung und Sport 

18.11.20 11 - - - verwiesen 
TOP 1 

 
TOP 2  Aktueller Stand der Errichtung der Kletterhalle durch den SV Turbine, Di-

gitale Hallenbesichtigung und Aussichten für den Schul- und Vereins-
sport, VA: Vertreter /in SV Turbine 

 
Herr Beier (Geschäftsführer des SV Turbine e. V.) berichtet in Form einer Präsentation (geht 
den Ausschussmitgliedern per Mail zu) über den aktuellen Stand zur Errichtung der Kletterhal-
le und gibt einen Ausblick für die Nutzungsmöglichkeiten. RF Reinsdorf bedankt sich für das 
Engagement und ist sehr erfreut über neue Angebote für Kitas und Schulen. RH Giermann 
bedankt sich ebenfalls auch im Namen des Ausschusses und fragt an, ob ein Besuch der Klet-
terhalle nach Eröffnung möglich sei. Herr Beier freut sich über die Idee und wird den Aus-
schuss gern willkommen heißen. 

 

TOP 3   Auswertung und Ausblick für das Projekt „One Billion Rising“,  
VA: Verwaltung, Vertreter /in Sportjugend MV 

 
Zu dem Projekt „One Billion Rising“ wird ein Video präsentiert 
(www.neubrandenburg.de/Politik-Verwaltung/Rathaus/Gleichstellungsbeauftragte).  
Herr Hadrath (stellv. Vorsitzender der Sportjugend M-V) bedankt sich zunächst dafür, dass der 
Ausschuss eine Sondersitzung zu den Corona-Auswirkungen durchführen wird. Anschließend 
stellt er die Bedeutung des Themas „Gegen Gewalt an Frauen“ sowie die Philosophie und die 
Präventionsmaßnahmen des Landessportbundes Mecklenburg-Vorpommern e. V. (LSB M-V 
e. V.) dazu vor. Herr Hadrath bedankt sich für die Kooperation mit der Vier-Tore-Stadt Neu-
brandenburg. 
Frau Küster (Gleichstellungsbeauftragte) wertet die Durchführung der diesjährigen Initiative 
aus und berichtet über den Podcast, das Video und über Hilfenetze in der Region zum Thema. 
Weiter bedankt sich Frau Küster beim LSB M-V e. V., bei allen Beteiligten sowie bei den Frak-
tionen für ihre Statements. Alle Informationen dazu sind auf der Homepage der Stadt Neu-
brandenburg, auf der Seite der Gleichstellungsbeauftragten zu finden. Darüber hinaus infor-
miert Frau Küster, dass für das Jahr 2022 eine erneute Veranstaltung geplant ist. RH Gier-
mann bedankt sich für die Umsetzung der Aktion. 
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TOP 4  Gründung des Hilfsnetzwerkes „Unser NB“ – Vorstellung und Zukunfts-

chancen, VA: Verwaltung, Stadtteilbüro Süd (ASB) 

 
Herr Meid (Stadtteilbüro Süd) informiert über die neue soziale Plattform „Unser NB“ in Form 
eines digitalen Flyers (wird den Ausschussmitgliedern per Mail zur Verfügung gestellt) und 
stellt Möglichkeiten und Chancen der Plattform dar. Herr Ramp (ABL SSG) informiert über die 
Unterstützung der „Partnerschaft für Demokratie“ (PFD) zur Umsetzung der Plattform und führt 
aus, dass die Stadtverwaltung das Projekt auch weiterhin unterstützen und die Plattform nut-
zen wird. 

 

 

 

 
TOP 5  Sachstand der Arbeitsgruppe „Kinder- und Jugendbeteiligung in  

Neubrandenburg, VA: RH Donner (SPD) 

 
RH Donner berichtet über den aktuellen Sachstand der Arbeitsgruppe „Kinder-und Jugendbe-
teiligung in Neubrandenburg“. Momentan befasst sich die AG mit der Bestandaufnahme von 
Angeboten für Kinder- und Jugendliche in der Vier-Tore-Stadt. Anschließend sollen Beteili-
gungsmöglichkeiten untersucht werden, um im Ergebnis der SV entsprechende Vorschläge 
unterbreiten zu können. RH Donner bedankt sich bei Herrn Ramp (ABL SSG) für die Unter-
stützung bei der Organisation der Sitzungen. Im Falle neuer thematischer Entwicklungen wird 
RH Donner erneut im Ausschuss berichten. 

 
TOP 6    Aktueller Stand der Errichtung der Turnhalle Große Krauthöferstraße, Di-

gitale Hallenbesichtigung und Aussichten für den Schul- und Vereins-
sport, VA: Verwaltung 

  
Herr Ramp (ABL SSG) berichtet über den Sachstand der Einrichtung der Turnhalle in der 
Großen Krauthöferstraße in Form einer Präsentation (wird den Ausschussmitgliedern per Mail 
zur Verfügung gestellt). 
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Nichtöffentlich 

 
7. – Informationen und Mitteilungen – nichtöffentlich 
 
Es gab keine Punkte, die im nichtöffentlichen Teil besprochen wurden. 
 
8. Schließung der Sitzung 
 
Die 10. Sitzung des Ausschusses für Generationen, Bildung und Sport wird durch den Vorsit-
zenden Ratsherrn Giermann geschlossen.  
 
 
 
gez. Steven Giermann      gez. Christina Küster 
Ausschussvorsitzender      Protokollantin 
 
 
Anlage per Mail 
Präsentation zur Errichtung der Kletterhalle durch den SV Turbine 
Flyer zur sozialen Plattform „Unser NB“ 
Präsentation zur Errichtung der Turnhalle Große Krauthöferstraße 


